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   证券代码：300241                            证券简称：瑞丰光电 

深圳市瑞丰光电子股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-010 

投资者关系活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称/人员

姓名 

前海圣耀资本 杨皓 

长盛基金 汤其勇 

中鸿汇富 余一奇 

锦盈资本 余康俊 

中信建投 王天乐 

时间 2021年 9 月 8日（周三）10:00-12:00 

地点 深圳市光明新区公明办事处田寮汉海达第十工业区一栋六楼会议室 

上市公司接待人员姓

名 

裴小明（副总经理、CTO） 

刘雅芳（董事会秘书） 

康翔（证券事务代表） 

投资者关系活动主要

内容介绍 

本次投资者关系活动的主要内容如下： 

一、公司简介 

公司成立至今已 21 年，主营业务一直围绕的 LED 器件及模组展

开，公司的主营业务之前主要以照明 LED为主，显示为第二大业务板

块，经过近两年的调整，目前显示 LED已成为公司第一大业务，占主

营收入的 47.79%，照明 LED 占主营业务的 38.70%，其他 LED 主营业

务的 13.51%。 

公司 Mini/Micro LED 已经导入智慧电视、电脑、 PAD、汽车、

医疗、超高清 8K显示等领域重要客户，部分产品实现批量交货客户；
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在 UV-LED、车用 LIDAR封测、红外、VCSEL、Proximity-sensor光源

应用领域，与客户建立了全面合作关系，并推出系列产品；在车用模

组、激光显示业务方向加快产业布局，并初具规模，未来将继续加大

对外合作，快速做大做强。 

 

二、交流环节 

1、公司将募投项目实施地由浙江子公司变更成了湖北子公司是处于

什么样的考虑？ 

公司主要看重湖北葛店的人力资源、区位、产业集群等优势。葛

店毗邻武汉核心商业圈，具有重要的战略地位，在光芯屏产业链上，

市场资源优势明显，上游有三安，下游有华星光电、天马微（电子）、

京东方等显示龙头企业，产品涵盖了笔电、平板、手机等应用。瑞丰

光电作为 LED 封装企业，将募投项目放在将有利于充分融入当地产

业集群，有效利用优质客户资源，强化与上下游企业的战略合作。 

 

2、Mini LED+LCD 相较于 OLED 的优势及市场定位在哪？ 

Mini LED背光产品是目前技术及应用最成熟的方向。相比 OLED，

采用 Mini LED 背光设计的 LCD 面板厚度与 OLED 面板基本一致，同

时，Mini LED背光产品可以拥有更细致的屏幕表现以及更低的成本。

综合目前的技术水平、生产成本等因素，小尺寸显示将会是 OLED 和

Micro LED竞争的市场，而 Mini LED的将侧重于中大尺寸显示，或者

有使用寿命要求的电竞、车载等市场。 

 

3、Mini LED 是否会逐步替代 OLED？ 

目前国内 LCD 产能已经是全球第一。在高端显示领域，LCD 受

到 OLED 的冲击。Mini LED 背光可以实现分区，Mini LED 背光结合

LCD 在显示色彩上也能够和 OLED 媲美，性价比和使用寿命更具优

势，是一个满足中高端需求的解决方案，可以一定程度上制约 OLED

的渗透。因此，预计 Mini 背光和 LCD 的组合和 OLED 将在未来长

期共存。 
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4、公司 Mini LED 业务发展如何，什么时候能在市场上看到搭载瑞

丰 Mini LED 背光的终端产品出现？ 

从 2020 年下半年开始各大厂家陆续有推出搭载 MINI LED 背光

的产品出来。公司在 Mini I LED 背光领域耕耘了 5 年时间，在技术方

面有一定的沉淀，且积累了一批优质的国内、中国台湾地区、海外客

户，瑞丰在手的项目包括手表、相机、显示器、笔电、大屏的应用。 

2021 年已有几款搭载瑞丰 MINI LED 背光产品的终端产品面世，

预计 2021 年下半年和明年还会有更多搭载瑞丰 MINI LED 背光产品

面世。 

 

5、募投项目进展如何？产能是否能跟上？ 

今年主要是实施募投项目所在地的基建工作，公司正在加速推进

相关工作，预计 2022 年，新增产能将逐步得到释放。目前，公司现

有的 Mini LED 产能是能满足客户需求，随着客户终端产品不断推出，

公司会根据客户的需求同步扩产。 

 

6、公司是否布局 Mini LED 车灯领域？  

不管是从车厂的角度，还是从用户的角度，在追求用车的舒适度

的同时，差异化、个性化、独特性已成为一个非常关注的角度。公司

在今年第十一届中国上海国际汽车内饰与外饰展览会上为广大参观

客户模拟了瑞丰 Mini LED 在车尾灯上的应用效果，受到很大的关注。

公司一直和各大车企密切对接，保持良好的项目合作。目前公司 Mini

车灯项目正处于研发阶段。 

公司针对车用照明系统提供了 LED 光源全灯方案，包含远近光、

转向灯、氛围灯、内饰照明、后转向/倒车灯、后位置/刹车灯等，且

提供的所有 LED 光源均通过车规级认证。 

 

7、未来 Mini LED 背光模组是否有降价的空间？ 

未来 Mini LED 背光模组降价将会源自以下方面：1、方案的不断
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优化，从设计上降低成本；2、实现标准化、规模化生产后，生产效

率和良率提高；3、原材料价格的下降。 

 

8、中科创激光业务发展如何？ 

公司的控股子公司中科创激光成立于 2016 年底，主要是做国内

院线的激光放映产品，疫情前业务发展迅猛，2020年受疫情影响较大，

2021年影院市场复苏，中科创激光业务恢复势头强劲。同时今年的 7

月中科创引进了万达的全资子公司影立方为第三大股东，目前与影立

方有较深入的业务和股权合作。 

 

三、参观公司产线 

附件清单（如有） 无 

 


